

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

## LA PATRIA DE MIS SUEÑOS

I

Con esa fe magnífica, con esa fe bendita que en los creyentes pechos espléndida palpita y es mágica esperanza y es himno y oración, yo cifro en lo futuro fantásticos empeños y aguardo esperanzado la patria de mis sueños, ¡la patria que ambiciona mi humilde corazón!

Acase cuando nazca mi patria yo habré muerto; no siempre el peregrino que va por el desierto consigue en el oasis tranquilo reposar; no siempre en los carbonos de la profunda mina encuentran los mineros la piedra diamantina que al transcurrir el tiempo cual sol ha de brillar.

Yo sé que es la existencia cual la perla gota que en la alborada muere y en la alborada brota, y sé que los que luchan no siempre han de vencer; pero al mirar mis sueños abrirse como flores recuerdo que en la vida los grandes redentores son héroes de mañana, son mártires de ayer.

Quando la sangre riega los campos de combate, suspiro por la patria que en mis sueños late y temo que los hombres, con furias de Cain, destrocen esa vida que á palpar se atreve como palpita el tallo bajo la blanca nieve que cubre en el invierno la pompa del jardín.

Mas no; que la esperanza con deslumbrante rayo nos muestra los vergeles donde florece Mayo radiante de belleza, de aromas y arrebol; y siempre á la tormenta sucede á la bonanza, y al triste desconsuelo la fálcida esperanza, y á la nocturna sombra la majestad del sol.

II

Mi patria, no nacida, tendrá por liminares todas las anexas tierras y los profundos mares, de Oriente hasta Occidente, del Sur al Septentrion; y acatarán rendidos sus admirables leyes sultanes y jedives y príncipes y reyes... ¡cuantos empuñan cetro! ¡cuantos señores son!

En la invencible flota, como la patria fuerte, no formarán rapaces las aves de la muerte: los barcos de rapiña, los cuervos de la mar; ni anunciará destrozos ni asustará cañones; será el amante lazo tejido por regiones que viven cual hermanas ausentes del hogar!

Su ejército naciente ya existe, ya batalla, no canta sus victorias la horripunda metralla; no empuñan los soldados mortífero fusil no aprestan á la lucha punzantes bayonetas, no invitan á la muerte, gritando, las cornetas, ni el hierro se cavilece con fratricidio vil.

### ¿Estamos en guerra?

Continuamente llegan á España, administrados con cuenta getas, partes expedidos desde Melilla en que se nos da cuenta de agresiones verificadas por los moros contra nuestras tropas. Las más castigadas de todas son las que guarnecen los alrededores de Tetuan. Raro es el día en que no se nos diga que hemos tenido un número relativamente importante de bajas.

Y esta situación, verdaderamente anormal parece ser que ahora no tiene remedio.

Es decir, que nuestros soldados en aquellas regiones africanas seguirán sucumbiendo casi sin luchar, porque el Gobierno que no cesa de decir en todos los tonos que allí reina la paz más completa, consecuente con ese criterio, nada hace por asegurarla en su verdadero sentido é incapaz de esto, por abandonar unos terrenos que

lejos de producir á la nación la compensación de los gastos que su dominación origina, constituye una sangría suelta á una raza que como la nuestra se halla completamente debilitada.

Y el honor patrio no consiste ni mucho menos en sostener lo insostenible sino en aprovechar todos los vanares de vida para fecundar la de la nación.

Y como este es nuestro criterio sostenido desde hace mucho tiempo, consecuentes con él hacemos votos, per-

que pacíficamente se pacifiquen esos territorios, ó de lo contrario se abandonen por completo, sin tener para ello en cuenta ridículos quilotismos, que al desterrarlos de nuestras costumbres no merman para nada nuestra leyenda nacional.

Hoy  
Los desesperados

Quando despunte el alba mirad la madre tierra y ved á los que en ella sostienen brava guerra; mirad los que el terruño se afanan por romper; mirad los que trabajan radiantes de alegría, y ved en esos hombres la honrada infantería que tiene por cuarteles el campo y el taller.

Seguid, seguid atentos; mirad los escuadrones que avanzan conduciendo riquísimos montones de rubicando trigo, que ha de tornarse pan; mirad los que transporten los frutos sazonados y ved en esos hombres los rústicos soldados que á la bendita patria laureles brindarán.

Mirad, mirad los puentes que encorvan las espaldas; mirad las carreteras que trepan por las faldas venciendo de los montes la impávida altivez; mirad á los que trazan cañales y senderos y ved cómo batallan los nuevos ingenieros mostrándonos, pacíficos, su noble intrepidez.

Y en minas y en canteras la pólvora triunfante pregonará el esfuerzo de la legión gigante que al hierro y al granito combate con tesón; y cuando truenen rencos petardos y barrenos vereis los artilleros impávidos, serenos, lanzarse á la conquista del bloque ó del filón.

Y acabarán las luchas y cesarán las quejas, y espadas y cañones se fundirán en rejas, y de la nueva aurora á la fulgente luz vereis á los soldados con gubias y cinceles, con picos, azadones, escoplos y troqueles... ¡con armas del trabajo que es redención y cruz!

III

Mi patria será nido de dichas y de amores, y en ella no habrá siervos, ni esclavos, ni señores; ni envidias, ni traiciones, ni llanto, ni dolor; y con acento dulce, cual delicado aroma, fundiendo los idiomas en un hermoso idioma; la gran familia humana proclamará el amor.

Y el mundo será un pueblo sin yugo ni frontera, un pueblo cobijado bajo la azul bandera que el sol recama y borda con instinto arder, y acaso, en noble arranque de mágico embalse, hasta la nueva patria, para ofrecerle un beso, el palio de los cielos se digna descender.

Y así ha de ser la patria que nacerá algún día, y así será la patria que sueña el alma mía en sueños luminosos de soñador tenaz; y así será la patria, ¡la patria de mis sueños! ¡la patria en que abrazados los grandes y pequeños catonen trabajando los himnos de la paz!

M. R. BLANCO BELMONTE

## Postal diaria

Antiguamente los humanos se afanaban en proporcionar al sacerdote cristiano toda clase de dulzuras, amor, ilusiones al fin cumplidas en realidades; su vida era feliz y envidiable, llena de gozes para el cuerpo, porque el alma bien sabía el sacerdote antiguo como lo sabe el actual, que no debe ser juzgada por nadie y que en este mundo es preciso contentar el cuerpo, aunque el alma llore de desconsuelo.

Actualmente la vida del sacerdote es diferente, hoy por doquier hay quien se esfuerza en proporcionarle obstáculos para su ruina; en jurarle odio eterno y en enderezarle frases de inmoralidad y de desprecio.

¿A qué obedece pues esta transformación tan extremada?

A la instrucción que ha llenado de luz los más escondidos rincones de la tierra, luz que ha iluminado al mundo para que divise claramente los injustos temas de nuestras farsas y por el abuso hecho por el sacerdote desde sus tiempos triunfantes hasta nuestros días.

ENRIQUE DUBOIS MARIÉ

## Individualismo

### traspasado

Leo en ALICANTE OBRERO correspondiente al día 22 del corriente, un escrito de Francisco Asensi titulado «Por qué soy individualista».

Sirvan estas líneas de voz de alerta a los jóvenes y no se dejen conducir por este individualista de confesionario, pues el individualismo de este señor, es tan lato, que se amolda al confesionario, a la bendición del cura, al culto de los muertos, al santo bautismo, etc.

¿Si se habrá arrimado también al «Cañón» este individualista de nuevo cuño?

Sirva esta aclaración para que nadie tome en serio al individualista católico apostólico y romano señor Asensi.

Ahora bien: ¿Por qué no dice usted: Por qué soy católico?

JUAN GOMIS

## AVISOS

La Sociedad de obreros zapateros «La Unión», por acuerdo de la nueva junta directiva y aprobada en junta general celebrada el 11 del presente, se acordó el dar entrada a todos los pertenecientes a este gremio que están dados de baja por falta de pago, sin abonar nada de sus atrasos incluyendo a los que venían pagando las 5 pesetas en concepto de su nuevo ingreso, es por lo que se pone en conocimiento de dichos individuos que pueden afiliarse hasta fin del presente mes a cuenta corriente, en la Secretaría de esta Sociedad, situada en la Casa del Pueblo, de siete a ocho de la noche.

Alicante 12 Enero 1915.—El 2.º Secretario, Francisco García.

«LA DEFENSA» SOCIEDAD DE TRABAJADORES DE FABRICAS Y ALMACENES

Con el fin de que todo trabajador, pueda ser protegido de las arbitrariedades de los patrones y fomentar a la

vez la buena unión obrera, esta entidad, en junta general ordinaria celebrada el 18 del que rije, acordó conceder una amnistia que empezará a regir desde el 1.º de Febrero hasta el último del mismo mes del presente año, invitando para la misma, a todos aquellos que no pudiendo ó no queriendo, perdieron la que hubo en Agosto próximo pasado.

Y con el fin de que esta sociedad, resulte doblemente fuerte, cuanto más personal haya en ella, ha resuelto la misma, conceder el ingreso a cuota corriente a los que ingresen en la mencionada.

Pero aquellos que pertenecían a la entidad como igualmente los que ingresaron en la anterior ó bien sea en la de Agosto arriba citado, vendrán obligados a pagar todas las cuotas que adeuden, sin cuya formalidad, se les considerará como bajas.

Alicante 22 Enero 1913.

## DE ELDA

### LA HUELGA

La huelga continúa en el mismo estado; las operarias están animadas de un fuerte espíritu de lucha, de lo que se puede augurar, que el triunfo es de las obreras.

De las huelgas habidas en esta, ninguna tan justa como la presente.—LA COMISION.

### CONVOCATORIA

La sociedad de zapateros «La Nacional», celebrará junta general extraordinaria el domingo día 24 a las dos de la tarde, para tratar qué actitud ha de optar frente a la huelga de las aparadoras de la casa Maestre y Payá.

Elda, 22 Enero 1915.—El secretario, Florentino Alcázar.

## Sucesos

### Un aprovechado

Ayer mañana se ha presentado en el Repeso un cabrero, por sospechar que en una compra de pan que había hecho le faltase peso, lo que efectivamente ahí ha sucedido puesto que en siete piezas de las llamadas de á kilo habían de menos 870 gramos, casi nada, cerca de un kilo.

Según manifestaciones hechas por el denunciante el referido pan le ha comprado en el horno conocido por el de la Bomba, situado en la calle de Díaz-Moreu y propiedad de Juan Santos.

Suponemos que el celoso alcalde habrá castigado severamente al aprovechado industrial.

### Denuncia

En la inspección se ha presentado Juan González Maymón denunciando que un individuo llamado José Valls Cervera, encontrándose este jugando rompió unos de los cristales de la vidriera que existe en el domicilio del denunciante.

El hecho ocurrió en la Explanada de España.

### Naufragio

A consecuencia del fuerte vendaval reinante, zozobró el vaporcito que la Junta de Obras del Puerto poseía para el transporte de los lanchones de piedra.

## Frases e ideas

Dice Anatole France:

«Si todavía subsiste un honor en los pueblos, resulta extraño medio para sostenerlo hacer la guerra, es decir, cometer todos los crímenes por los cuales el ciudadano se deshonra: incendio, rapiña, asesinato.

Es raro hallar un príncipe prudente, y más raro aún hallar uno probo y honrado. Generalmente son ó tontos ó malvados.—Lutero.

Lo supérfluo de los ricos es lo necesario de los pobres. Se posee lo que es de otro cuando se posee lo supérfluo.

—San Agustín

## De la provincia

ALCOY.—En el día de hoy la temperatura no ha bajado tanto como en los dos ó tres días anteriores, porque ha calmado algún tanto el viento fuerte, pero desde el medio día se ha encapotado el cielo y ha comenzado a llover a intervalos, cayendo de vez en cuando abundante y pequeño granizo del tamaño de cabezitas de alfiler. A las cinco y media en punto ha caído una fuerte granizada del tamaño de garbanzos y avellanas; por fortuna ha sido por breves momentos y suponemos que no habrán sido muchos los daños causados al arbolado, si acaso los únicos daños serán para los olivos cuya aceituna no se haya recolectado.

MUCHAMIEL.—Francisco García Gil dejó en el ventorrillo denominado «Abril» un carro que contenía cuatro cajas de limonadas, todo lo cual hizo desaparecer un sujeto llamado Antonio Bleda Bleda.

El ladrón ha sido detenido por la guardia civil.

## NOTICIAS

Copiamos de «La Lealtad»:

«Salimos a viaje por día.

Ahora lo va a emprender una comisión a la villa y corte, para interesar a nuestros diputados y senadores en ese del ferrocarril de Alicante.

Por lo visto nuestros representantes en Cortes necesitan que se les empuje y hable a gritos constantemente, para que sacudan su habitual pereza.

Y aun así.»

No harán nada.

Como que el diario maurista conoce el pañol.

Mañana a las nueve de la noche se celebrará un baile en el Centro Republicano de las Carolinas.

Hemos recibido un B. L. M. del presidente de la Comisión de Festejos de la Sociedad «El Tiro Nacional» D. Francisco Carratalá, invitándonos a todos los festejos que se celebren en dicho centro durante el año actual.

Agradecemos mucho la atención al señor Carratalá Baeza.

El abogado don José Guardiola Ortiz ha trasladado su domicilio y despacho de la calle de Sagasta a la casa número 22 del paseo de Isabel II.

Ha dado a luz un precioso niño la esposa de nuestro amigo don José Bañuls.

Enviamos nuestra enhorabuena a los afortunados padres.

Los maestros y maestras de las escuelas nacionales de esta provincia, que disfrutan el sueldo de quinientas pesetas, deben remitir a la Sección administrativa de primera enseñanza sus títulos administrativos a fin de que puedan ser diligenciados con el sueldo de seiscientos veinticinco pesetas que les corresponde percibir desde primero del actual.

Hoy a las siete de la tarde celebrará junta general la sociedad de obreros del muelle «La Paz».

El programa que ha de ejecutar la banda municipal en el paseo de la Explanada mañana a las once y media, es el siguiente:

«Los cadetes», marcha.—Sousa.

«Patria», overtura.—Bizet.

«Madame Butterfly», fantasía.—Puccini.

«La revoltosa», selección.—Chapí.

«En Liza», marcha.—Turine.

La Universidad de Valencia, convoca a un concurso para provisión de una plaza de ayudante gratuito, vacante en la sección de letras del Instituto de Castellón de la Plana.

El día 1 de febrero pasarán a la situación de reserva activa las clases é individuos de tropa del reemplazo de 1911.

Por lo que respecta a los cuerpos y unidades de Africa tanto permanentes como expedicionarios, se procederá al licenciamiento en la expresada fecha.

Los viajes por vía férrea ó marítima serán por cuenta del Estado, para lo cual, y a fin de que el transporte resulte lo menos grave posible, se agruparán los individuos que se dirijan a las mismas poblaciones.

El tiempo que han estado en filas estos soldados que ahora son licenciados ha sido de treinta y seis meses.

Esta noche tendrá lugar en el Teatro Nuevo, el estreno de la preciosa banda científica en 3 partes, denominada, «Testigo invisible».

Sigue algo mejorado de la fractura que sufrió en el pié derecho, hallándose trabajando, nuestro compañero en la prensa José Carratalá (Vulcano).

Lo celebramos.

Esta tarde a las seis dará un concierto en el local que ocupa el Orfeón Alicante, el notable tenor Sr. Bojart, que accidentalmente se encuentra entre nosotros.

Mañana se celebrará el concierto recital por Salvador García.

Se asegura que el problema de las zonas neutrales en los puertos, quedará resuelto con una fórmula de armonía, que satisfaga por igual los deseos de todas las partes.

Así sea.

# La conflagración europea

## Comentarios

**Londres**—El crítico militar de «The Times, coronel Rappington, dice que el «raid» de los zeppelines no ha tenido importancia, y que debe tratarse de una prueba.

Afirma también que, sin duda, los alemanes preparan un ataque aéreo más serio.

## Júbilo en Alemania

**Copenhague**.—Según noticias de Berlín, reina inmenso júbilo en Alemania con motivo del vuelo de los zeppelines sobre Inglaterra.

La Prensa hace notar que los zeppelines han volado sobre el condado de Norfolk, sin que hayan sufrido la avería más leve.

El Kaiser ha dirigido un telegrama de felicitación al conde Zeppelin.

Le dice en él que es el almirante de sus flotas aéreas.

## Crecida del Rin

**Basilea**.—El Rin, á causa de las últimas nevadas ha experimentado una gran crecida.

Los transportes fluviales están suspendidos.

Las aguas cubren muchos muelles de mercancías.

## La Prensa holandesa

**Amsterdam**.—La Prensa holandesa publica energicos artículos condenando el «raid» aéreo sobre Inglaterra hecho por los zeppelines.

Dice además que, sin duda se repetirá éste en el próximo periodo de noches sin luna.

## Concentración

**Amsterdam**.—Los alemanes hacen grandes concentraciones de tropas á lo largo de la frontera holandesa, por la parte de Westfalia.

Dicen que es porque de ese modo facilita el aprovisionamiento.

## Berlín sin ómnibus

**Amsterdam**.—La autoridad militar ha embarrado todos los ómnibus-automóviles de Berlín.

Los va á dedicar al transporte de tropas.

## El asalto de Cracovia

**Petrogrado**.—En Polonia

la batalla continúa en la orilla izquierda del Vistula, pero hay pocos cambios que señalar.

A consecuencia de un contraataque nocturno, los rusos han reconquistado una trinchera que los alemanes habían tomado cerca de la aldea de Humin.

Todos los alemanes que ocupaban la trinchera fueron muertos.

Al Sudeste de Rawa los alemanes han intentado dos veces tomar la ofensiva á lo largo del frente Golki-Visowka; pero los reflectores de los rusos los descubrieron y fueron diezmados por la artillería y las descargas de las fuerzas de infantería.

Al Este de Pierocoko un automóvil blindado alemán ha sido destruido por los proyectiles rusos.

Dícese que el gobernador de Cracovia ha ordenado la evacuación parcial de la ciudad y de sus barrios extremos. Las mujeres, los viejos y los niños tienen un plazo de dos días para salir. Los Bancos se han trasladado á Viena.

Dícese que en Cracovia faltan aprovisionamientos.

## Los rusos en Plock

**Petrogrado**.—La administración rusa funciona de nuevo en Plock, á orillas del Vistula.

Se ha restablecido el servicio de automóviles entre dicha ciudad y Varsovia.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid.

Ptas. Cts.

Total. 78 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso 8

## Importante

Suplicamos á nuestros corresponsales que á la mayor brevedad posible, se sirvan enviar la liquidación, pues su demora, entorpece la buena marcha de la Administración de nuestro periódico.

## Hoy

## Los desesperados

que mañana vendrás á pedirme de rodillas—dijo Oscar.

—Con esa condición—replicó Guido,—no lo espero...

Oscar parecía haber vuelto á su estado normal.

—Entonces no puedo hacer nada por tí—dijo tomando la cartera para volverla á su sitio.—¡Vete!

Una horrible visión pasó por la imaginación de Guido.

—¿No quieres socorrerme?—exclamó.—¿No tienes compasión de mi, que siempre te he defendido, de mi mujer y mi pobre niña, que me esperan muriéndose de hambre?

Oscar le miró colérico.

—¿Aceptas mi proposición?

—No, no, ¡jamás! Pero al menos préstame un centenar de liras en cambio de la amistad que siempre te he concedido. No tu no puedes negármelas, ó pobre de tí.

El desgraciado, sin darse cuenta pasaba de los ruegos á las amenazas.

Oscar se rio en su cara.

—¿Qué puedes hacerme tú? exclamó.—Cuida más bien tu pellejo y márchate, que estás á tiempo.

Entre la humillación, la cólera y un dolor inmenso Guido perdió la cabeza.

—No me iré—gritó—sin tomar mi revancha.

febril,—prefirió otro en mi lugar, otro que no valía ni por méritos ni riquezas: yo de ella no conocía más que el retrato, pero la amé, la deseé como la primera; iba en pos de la felicidad que siempre se me escapaba. y esa vez ni siquiera pude vengarme. ¿Y crees tú que por eso se calmó esa sed de amor que me atormenta y me amarga la vida, haciéndome salir del camino trazado y envolviéndome en una red de desgracias y de culpas? No. La fatalidad me persigue. Una tercera mujer ejerce sobre mí su fatal sugestión. Es la prometida de un amigo mío y podría ser mi mujer si ese hombre no me estorbase el camino; á este hombre es al que quiero suprimir por mediación tuya.

Guido creyó que Oscar había momentáneamente perdido el juicio; sus palabras no eran de hombre cabal, bueno, y hasta tímido como él le había conocido. Las esperanzas que pocos momentos antes hacían latir su corazón se desvanecían, ocupando su lugar el dolor y la piedad.

—¿Por mi mediación?—repitió maquinalmente;—no te comprendo, me asustas.

—¿No me dijiste que podía hacer de tí lo que quisiera? ¿Y si te pidiera un sacrificio del cual dependiera mi felicidad y el porvenir de tu familia, te negarías?

Un velo obscureció los ojos de Guido, pensando en su mujer y su niña.

**DEVA SOMBRERERIA**  
**J. Deva**  
 Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — U. —  
 Deseo y poder de un sombrero.  
**PRECIO FIJO**  
 Mirra 15, (SOLAS) 11 (SOLAS)  
**Consultas Praxual**  
 Profesora en partos  
 Academia preparatoria para profesoras parteras y practicantes en cirugía menor.  
 Esta academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.  
 Material completo para la enseñanza y preparación.  
**PRECIOS MODICOS**  
 Zaragoza núm. 6, principal

**Importante**  
 Se pone en conocimiento de todos los comerciantes que en la calle de Trafalga núm. 4, se compran toda clase de cañones viejos, y se confeccionan toda clase de envases.  
 Quereis comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de Sebastián López Colomina  
 Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.  
 Constitución, 6.—ELDA

**Tipografía Obrera**  
**ALICANTE OBRERO**  
**Pan Ildefonso,**  
**ALICANTE**

Impresos para sociedades, Volantes, Cargaremes, Convocatorias, Reglamentos, Libros de cotización, caja, Oficios, Folletos.

**ALICANTE OBRERO**  
**DIARIO DE LA TARDE**  
**DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE**

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

**Números sueltos**

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**  
 Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

**COMUNICADOS**  
 De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS**

**Trabajadores! No fumar papel B A M B U**

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes operaciones cinematográficas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes sesiones de cinematógrafo.—Preferencia, 15 céntimos.

**Cine Sport.**—Sesiones de cinematógrafo y variedades todas las noches.—Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estruendo de notables películas.—Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**TRASLADO**—El establecimiento de bebidas del Teatro «La Esfaguara» se ha trasladado á la calle de la Independencia número 13 en el que se servirá aperitivo de todas clases café y canteo todo con esmerado servicio á 5 y 10 céntimos y los domingos y días festivos patatas y michirons.

**Clases especiales preparatoria del bachillerato y carrera del magisterio, rigiendo médicos honorarios. Para informes en esta dirección.**

**Tipografía Obrera**  
 Calle San Ildefonso, núm. 8  
 Alicante

—No contestó con vez firme.—le haria, con tal que no atacase á mi honradez.  
 Oscar rió sinistradamente.  
 —¿Hablás de honradez y te mueres de hambre? ¿Sabes tu en lo que consiste la honradez? En tener dinero y saber salvar las apariencias. Preguntá de mi y todas te dirán que soy hombre de honor; se pronunciará mi nombre quitándose el sombrero. Dime si harian lo mismo contigo si pidieran informes donde te despidieran, ó se dirigieran al conde Givia. No obstante tu conciencia no te reprocha nada.  
 Guido bajó la cabeza vencido.  
 —Es verdad —murmuró  
 Oscar siguió con más fuerzas.  
 —Y además, ¿no me dijiste que querias vengarte de los que te han perseguido? Yo te procuraré los medios, mira.  
 Se levantó, y acercándose á la caja de fondos, abrió la portezuela con una pequeña llave que habia sacado de su bolsillo. Dentro apareció otra caja de hierro, con una cerradura cuyo mecanismo complicadísimo hubiera requerido varios días para hacerse cargo de él. Oscar la abrió en seguida, y llamando á Guido le enseñó un legajo enorme de valores, un falgón repleto de oro, y finalmente una cartera que reventaba de billetes del Banco, que dejó fuera.

Era una verdadera tentación para un hombre que luchaba con la más espantosa miseria, desesperado, oprimido como Guido.  
 —Mira—le dijo Oscar volviéndose hacia él,—esta cartera, con lo que encierra, es para ti, si me ayudas en mi empresa.  
 La sangre subia al cerebro de Guido, y retrocediendo instintivamente dijo:  
 —¿Cuál es tu proyecto?  
 Oscar se le acercó como si quisiera ocultar su faz al amigo:  
 —Te lo he dicho—susurró con voz entrecortada,—quiero deshacerme de un rival. Se que busca un secretario, yo te propondré á ti, procura ganar su confianza, y al momento propicio yo te entregaré un frasco, del cual bastan pocas gotas para que el que las tome no esterbe ya á nadie.  
 Con inmensa cólera, Guido exclamó:  
 —No, jamás, jamás!  
 —¿Te niegas?  
 —Si, ¡es un delito lo que me propones! ¿Como quieres que yo acepte?  
 Oscar le miró con desprecio.  
 —Cuande un hombre se ha reducido al punto que tu te encuentras, no debe tener escrúpulos. Hoy reusas lo